

A este efecto celebraron previamente, bajo la presidencia del gobernador, una reunión para precisarse los extremos que habrán de ser discutidos con los rebeldes.

Asegúrese que éstos sólo aceptarán como base de la negociación aquello que no se separe del Korán.

La Cámara de Comercio tetuani ha elevado hasta el alto comisario, general Alfau, su protesta por el funcionamiento de la Aduana, que causa grandes perjuicios al comercio de la plaza, por falta de barcasas é impaciencia del personal.

Llegan noticias de Mequinez, diciendo que las tropas francesas que manda el coronel Claudel han tenido un sangriento encuentro con los rebeldes.

Parece que éstos fueron rechazados con bajas, si bien lograron rehacerse y atacar con nuevos bríos.

La lucha fué muy dura, prolongándose durante tres horas. Los rebeldes perdieron 30 hombres. La columna Claudel tuvo un sargento y 30 tiradores indígenas muertos, y 10 soldados más heridos.

Tetuán y los chorfás.

Noticias de procedencia francesa llegadas de Tetuán comunican que los chorfás, que forman parte de la harka rebelde, en cuyo nombre fueron á conferenciar con los chorfás de Ued-Blasben, tuvieron una excelente acogida, siendo invitados á tomar parte en las oraciones que se estaban rezando, por celebrarse la Pascua del Ramadán. Pero los chorfás se negaron terminantemente á tratar con los españoles, á los que acusaron de no respetar ni su religión ni sus bienes.

Los chorfás dijeron que Tetuán volverá á ser conquistado por ellos, añadiendo que si los españoles no inician el ataque serán ellos los que vayan á Tetuán á atacar á los españoles.

DEL RINCON DEL MEDIK

Teletro de fuerzas. Función benéfica. Sargento que se mata.

RINCON DEL MEDIK 6. 21.

El batallón de cazadores de Madrid ha salido de este campamento para relevar á las fuerzas de Llerena.

Se está organizando en el cinematógrafo España una función benéfica, cuyos productos se destinan á la suscripción abierta á beneficio de los heridos de la campaña.

Dentro de una tienda de campaña de la Puerta de Tángier ha puesto fin á su vida, disparándole un tiro en la boca, el sargento del parque móvil de Artillería Isabelo Duenias Pérez.

El desgraciado padecía una enfermedad crónica, y con frecuencia era presa de ataques de locura.

DE MELILLA

Imposición de una cruz.

MELILLA 6. 18.20.

Hoy celebróse en el Hipódromo, revestido de gran solemnidad, el acto de imponer al capitán D. Rodolfo Carpentier la cruz de segunda clase de la Orden militar de San Fernando, que le fué otorgada por su heroico valor y comportamiento en el campo de batalla.

La ceremonia tuvo lugar en el patio del cuartel, en el que formó el batallón á que pertenece el capitán Carpentier, con la bandera.

Colocóse las insignias de la cruz al bravo oficial el teniente coronel jefe del batallón, quien dió ántes lectura de la Real orden del ministro de la Guerra otorgándole tan honrosa distinción.

Terminado el acto, las fuerzas desfilaron en columna de honor ante el comandante general, que tenía á su derecha al capitán Carpentier.

Para festejar la imposición de la cruz, en el cuartel de banderas del cuartel fué servido un lunch á las Comisiones militares que asistieron al acto.

Una revista. El Cuerpo de Seguridad.

MELILLA 6. 20.

El general Jordana irá el próximo sábado á Sidi-Enkaren, en la kabila de Benisid, con objeto de pasar revista al regimiento de Artillería de montaña de Melilla.

Las fuerzas formarán por columnas de batallas y llevarán municiones.

Ha comenzado á prestar servicio en esta plaza la sección del Cuerpo de Seguridad, de reciente creación.

DE CADIZ

Sala para convalecientes. A Larache.

CADIZ 6. 13.45.

La autoridad militar ha dispuesto que en el cuartel en que se alojan las fuerzas de Infantería de Marina se habilite un local, que será convertido en sala de convalecientes.

La medida tiene por objeto tener en el Hospital de San Carlos, que resulta pequeño, mayor número de camas disponibles para los heridos y enfermos que han de llegar de Marruecos en sucesivas expediciones.

Han marchado á Larache, donde fueron desfilados, el oficial primero de Intendencia don Francisco Montes y el teniente coronel D. Manuel Arroyo Fernández.

Han marchado también á aquella plaza cien soldados de Artillería y otros ciento de varias Armas y Cuerpos, que regresan al campo de operaciones, curados de heridas recibidas ó de enfermedades que padecieron.

La expedición lleva 120 tiendas de campaña.

Expedición de enfermos.

CADIZ 6. 17.15.

Ha marchado á Sevilla un tren militar conduciendo á 70 soldados enfermos que atienden en su curación en el Hospital de San Carlos y que regresarán en él de aquella ciudad.

En la expedición van soldados pertenecientes á todas las Armas y á varios de los Cuerpos del Ejército de operaciones.

TELEGRAMA OFICIAL

Mercedarios en acción.

CEUTA 5. 4 las 23.39.

General encargado del despacho á ministro Guerra:

Madrugada hoy martes, fuerza Guardia civil sostuvo fuego mercedarios moros que trataban robar finca situada en Calamocarre, impidiéndolo oportuna intervención fuerza, y resultando muerto guardia Andrés Bellana Zambudo, éstos los demás; los mercedarios hubieron con bajas, según rastros de sangre observados. Sin otra novedad.

Notas de sociedad

VIAJES

Ha salido: para Asturias, los condes de Agüera y su familia; para Liérganes, el gobernador civil de Madrid, Sr. Alonso Castrillo; para La Toja, D. Luis Bellido; para San Sebastián, los señores de Castillo Olivares, la señora viuda de Sáenz de Heredia (D. R.), y don Felipe Werner, y para Avila, D. Eduardo Casallo.

Se han trasladado: de Biarritz á Plombières-les-Bains, las señoras de Mojarrieta; de San Rafael á Villavieja de Asturias, el marqués del Real Transporte.

—Ha regresado de Valencia nuestro querido

compañero de Redacción D. Juan Laguna Lliteras.

NATALICIOS

La marquesa de Guevara, hija mayor de los duques de Nájera, ha dado á luz, con toda felicidad, un precioso niño, que será bautizado con el nombre de Carlos Luis.

—En San Sebastián ha dado á luz, también un niño, la señora del diplomático D. Alberto de Aguiar.

Al recién nacido le serán impuestos los nombres de Carlos Alfonso.

FALLECIMIENTOS

Ha entregado su alma á Dios, en Madrid, á los diez y nueve años de edad, la señorita María Gutiérrez Solana.

Reciba su familia la expresión de nuestro pésame.

SAN LORENZO Y SAN HIPOLITO

El próximo domingo, festividad de San Lorenzo y San Hipólito, celebran sus días las marquesas de Mohernando, viuda del Salaz; Santo Domingo y viuda de Argelita; marquesas de Albaserrada, Mesa de Asta y Vallecerato, y señores Domínguez Pascual, Valdés, Queralt, Finat y Carvajal y Fernández Palacios.

Mil felicidades.

Desde Roma

La Sagrada Congregación de Ritos.

ROMA 6.

En el Palacio del Vaticano se ha reunido la Sagrada Congregación de Ritos para discutir la introducción de la causa de beatificación y canonización de la sierva de Dios Bernardette Soubirons, Religiosa de la Caridad en Nevers.

También procedió dicha Congregación á la revisión de los escritos del siervo de Dios José de Palermo, fraile Capuchino.

Dice "La Tribuna."

ROMA 6.

El diario La Tribuna espera que Francia aceptará los puntos de vista de la nación italiana en el asunto de las fronteras meridionales de Albania y en la cuestión de las islas, evitando así dificultades á la Conferencia de Londres.

La isla de Tasos.

ROMA 6.

Telegrafían del Cairo que el periódico Alhram da como cosa segura la cesión por el Gobierno otomano de la isla de Tasos al Egipto.

De formalizarse esa cesión, que Inglaterra se cuidará que prospere, esta potencia establecerá en la referida isla una administración angloegipcia, que constituirá una excelente base naval que dominará en los Dardanelos.—Turchi.

Notas agrícolas

Mercado de granos.—Cotización del detall, hoy, 5 de Agosto.

Arévalo.—Trigo, 50-50 y medio reales las 94 libras castellanas; Cebada, 30-31 ídem ídem la fanega; Algarrobas, 37 ídem ídem ídem.

Calcúlase la entrada de trigo en 400 fanegas; ídem íd. de cebada, en 100 ídem; ídem íd. de algarrobas, en 500 ídem.

Tendencias del mercado, firme; temporal, bueno.

Sobre la Escuela Naval

De San Fernando hemos recibido los siguientes telegramas:

"Centro obrero Junta general protesta enérgicamente campaña injusta, falsa, contra Escuela Naval Arsenal Carraca, devolviéndole todos conceptos calumniosos verdadera energía.—Presidente, Salvador Jiménez."

"Las Sociedades y la Prensa de San Fernando, reunidos en asamblea, protestan enérgicamente artículo insidioso que publica este diario contra permanencia Escuela Naval en esta población y apreciaciones injustas Arsenal.—Juan Torrejón, Salvador Ruiz, Salvador Jiménez, Martín Ruiz, López Sacome, Cristóbal Muñoz, José Utrera, Salvador Sánchez, Manuel Batallán, Manuel Márquez, Ruiz Pinedo; por Diario San Fernando, Eduardo Quintana; correspondiente Diario Cádiz, Gaspar Fernández; por El Guadalete, de Jerez, y El Progreso, de Cádiz, Manuel del Río; por el Herald de Madrid y El Liberal, de Sevilla, Francisco Ríos; por La Correspondencia San Fernando, Mariano González; por La Opinión, Manuel Riera."

No creemos haber insertado falsedad alguna en nuestras columnas al ocuparnos reiteradas veces de este asunto de tanta trascendencia para la Marina.

Hemos hecho afirmaciones y acusaciones concretas, no contra San Fernando, sino contra los que hevaron allí la Escuela Naval Militar, contra los ministros de Marina que lo permitieron y contra el Sr. Gimeno, que en vez de tomar una medida radical y trasladar la Escuela á lugar apropiado, publica Reales órdenes tales como la de la compra de los automóviles para que los aspirantes vayan á ver el mar y la del palo con la cofa para dar aspecto marino al Colegio de San Carlos. ¿Es esto falso?

Nosotros agradeceríamos que en lugar de limitarse á calificar de injusta nuestra campaña, se nos demostrase dónde está esa injusticia.

Muy lejos está EL DEBATE de ir contra los intereses de San Fernando. Nuestra campaña en modo alguno puede circunscribirse á defender ni dañar intereses locales.

En nuestro artículo del 11 de Julio último, decíamos:

"Señalar un emplazamiento sería difícil, por lo mismo que hay tantos y muy buenos en nuestras costas, principalmente en las cantábrias. No es el lugar lo que debemos señalar. Lo que hay que hacer es sacar la Escuela de donde está, y sacarla cuanto antes."

Pues eso mismo repetimos hoy.

Si el Colegio de San Carlos de San Fernando tuviera condiciones, sería injusto nuestro modo de obrar; no las tiene, y nosotros lo lamentamos; pero antes que las conveniencias locales y particulares de San Fernando, están las de la Marina, que son las de la Patria.

EL DEBATE pide el traslado de la Escuela Naval, porque así lo piden los marinos. A la vista tenemos cartas de jefes y oficiales de nuestra Armada alentándonos á continuar la campaña, por ser una campaña noble y patriótica.

A ello estamos firmemente dispuestos.

A las Sociedades y la Prensa de San Fernando nadie les impide que defiendan su opinión acerca de este asunto.

Envienmos los artículos que crean oportunos, y con mucho gusto nos haremos cargo de ellos.

Y entonces, cuando las razones pueden y se opongan argumentos á nuestros argumentos, será la hora de calificar nuestra campaña y apellidar nuestra conducta.

DESDE BARCELONA

LA HUELGA DEL ARTE FABRIL

Los patronos aceptan las fórmulas de arreglo propuestas por el Gobierno

LOS OBREROS NO CONTESTARÁN HASTA LA TARDE DE HOY

—Se trata—dijo—de casos de intervencionismo del Estado, pues consistiría solamente en una disposición ministerial, relacionada con la rebaja de la jornada que regirá en fecha próxima (nosotros creemos que será en primero de Octubre, aunque no dejó entrever nada el Sr. Francos).

Como la disposición de referencia tendrá carácter general, se abrirá una información pública sobre ella.

—Después de esto, se enviará á las Cortes para su aprobación.

En vista de la resistencia que ofrecían los individuos del Comité para ir á conferenciar con el gobernador, éste les envió esta mañana besalamanos, citándoles para las cinco de la tarde, pues, el Sr. Francos Rodríguez se había enterado de que los individuos del Comité no pensaban acudir á ningún llamamiento verbal.

En efecto, á las cinco de la tarde se presentaron en el despacho del gobernador los representantes del Comité, que eran ocho hombres y dos mujeres.

El gobernador les dió cuenta del telegrama del ministro, conteniendo la fórmula de arreglo, y luego les habló extensamente sobre el asunto, para ver si lograba convencerles.

Los obreros oyeron al gobernador muy respetuosamente, y cuando éste les preguntó sus pareceres, todos contestaron á una: "No estamos conformes."

—¿Por qué?—les contestó el Sr. Francos Rodríguez.

Y dijo uno de ellos, en nombre de todos: "Porque esos ofrecimientos de una ley que tiene que ser votada por las Cortes son poco seguros."

—Usted, se explicará—añadió el gobernador.

—Pues muy sencillo. Antes hay que saber si el Gobierno se propone abrir las Cortes y si éstas aprobarán ó no la ley.

—Eso—contestó el Sr. Francos Rodríguez—es tanto como decir que ustedes no quieren arreglo de ninguna clase.

—Sí lo queremos; pero esta fórmula necesita un estudio reposado y una consulta con nuestros representantes. Mañana vendremos á darle la contestación.

Como se ve, los obreros no concretan nunca sus contestaciones, y esta resistencia pasiva á todo arreglo parece un plan preconcebido, en espera de acontecimientos que se trampan.

La idea de la huelga general alienta indudablemente á los huelguistas, creyendo que con esto lograrán más ventajas de las que el Gobierno les propone.

Todos los optimismos de ayer se han desvanecido, y existe en el ánimo de todos una inquietante zozobra: la huelga general se erige inminente.

Los patronos.

El gobernador ha convocado para esta noche, á las diez, á 80 patronos para tratar de la fórmula propuesta por el Sr. Alba.

Reunión de fabricantes.

En el Fomento del Trabajo Nacional se han reunido hoy muchos fabricantes, los cuales trataron del conflicto para ponerse de acuerdo y conferenciar con el gobernador.

Un rumor.

Se dice que el Comité de huelga y otras muchas Comisiones de obreros de otros oficios han conferenciado hoy sobre el planteamiento de la huelga general.

Mensaje de los obreros.

La Confederación del Arte Fabril ha publicado un mensaje explicando los orígenes de la huelga y sus incidencias hasta hoy.

Después de relatar extensamente las malas condiciones en que trabajan los obreros del ramo y sus irrisorios sueldos, protestan de las insidiosas informaciones de algunos periódicos, que dicen que la huelga es revolucionaria, con el propósito de restar simpatías á los huelguistas.

Añaden que no es cierto, como se ha dicho, que reciban cantidades del extranjero y que obren por influencia de elementos extraños.

Lo que opina Lerroux.

El Progreso publica hoy la opinión de Lerroux sobre el actual conflicto.

Entre otras cosas, dice: "El planteamiento y desarrollo de la huelga enlentece al proletariado catalán, que se ha hecho acreedor por su conducta, tanto como por sus demandas, á que el Gobierno las atienda y ratifique sus peticiones."

Conflicto de esta naturaleza y magnitud no pueden terminar sin que los obreros alcancen el mejoramiento respectivo, y en este sentido estoy resultando á su lado y á poner en su favor cuanto me sea dable y pueda."

Esta opinión del Sr. Lerroux ha sido transmitida al ministro de la Gobernación.

Estadística de la huelga.

El número exacto de fábricas que hay hoy paradas es de 252, ocho más que ayer.

El número de obreros en huelga es de 22.945, esto es, 1.016 más que ayer.

Del ramo del agua, las fábricas que están paradas en estos momentos son 49, con un total aproximado de 3.500 huelguistas.

En los pueblos de la provincia, el número de huelguistas también ha aumentado con relación á ayer, y en total son 27.571.

Han parado dos fábricas más; una de ellas la de Cabrera, de Mataró, con 112 obreros.

También ha aumentado el número de obreros en Masnou, San Adrián de Besós, Molins de Rey, con 400, y San Feliú de Codina.

Noticias de los pueblos.

Las últimas noticias que se tienen de los pueblos son las siguientes:

En Tarrasa se originó esta madrugada gran alarma, porque se oyeron cinco disparos.

Se supone que fueron los autores algunos elementos alarmistas, independientes de la huelga.

No se ha hecho detención alguna.

La situación de la huelga es la misma que ayer.

—En Sabadell fueron detenidos hoy algunos sujetos que se dice son caracterizados anarquistas.

Ha salido de allí una Comisión de fabricantes que vienen á conferenciar con el gobernador sobre la manera de solucionar el conflicto.

—En Calella trabajan quince fábricas de géneros de punto.

También se trabaja en las fábricas de cartón y pasta para sopa.

—En Igualada, los patronos de géneros de punto aceptaron hoy las bases presentadas por la Comisión de huelga, pero á última hora los obreros las retiraron para presentar otras nuevas.

—En Rubí, la normalidad es completa.

—En las comarcas situadas en la cuenca del Llobregat se trabaja, sin que se note el menor síntoma de huelga.

—En Olot, pueblo donde primero se inició la huelga, reina gran desaliento en los obreros, porque ya algunos pasan hambre.

—En las fábricas comprendidas entre Manresa y Berga, no ocurren incidentes dignos de mención.

—En Villanueva y Geltrú, no obstante la huelga, que comprende más de 2.000 obreros, se celebra la fiesta mayor con la solemnidad y orden de costumbre.

Los fabricantes aceptan

BARCELONA 7. 2.40.

A las doce terminó la reunión que los fabricantes tuvieron con el gobernador.

El Sr. Francos explicó la fórmula del Gobierno, que unos aceptaron y otros no, por creerla perjudicial á sus intereses.

No obstante, y después de excitaciones del Sr. Francos para que cooperaran á la obra pacificadora del Gobierno, los fabricantes acordaron aceptar la fórmula.

Este acuerdo fué transmitido por el gobernador al Sr. Alba.

La Asamblea obrera.

BARCELONA 7. 3.10.

Cerca de la una de la madrugada terminó la Asamblea de los obreros huelguistas.

Su objeto era el de discutir la fórmula del Gobierno.

Como los pareceres se mostraron divididos, acordó aplazar la resolución hasta la Asamblea que se celebrará esta tarde en la Casa del Pueblo.

DE TARRASA

Los huelguistas intentan asaltar una fábrica. Cuatro detenidos.

TARRASA 6. 23.15.

Un grupo de huelguistas intentó hoy asaltar una fábrica, causando desperfectos en la verja.

Intervino la Guardia civil, logrando dispersarlos y deteniendo á cuatro.

Reina tranquilidad.

MANIFESTACIONES DEL

MINISTRO DE LA GOBERNACIÓN

A las doce y veinte de la noche recibió á los periodistas el ministro de la Gobernación, que hizo las interesantes manifestaciones siguientes:

"No les digo á ustedes—dijo el ministro—qué número hace la conferencia última que he tenido con el gobernador civil de Barcelona, porque hoy me he pasado el día hablando con él."

Ahora mismo dejo el teléfono, y en esta conversación el Sr. Francos Rodríguez me ha dicho que salía de la reunión tenida con los patronos, que había durado dos horas y que terminaba en este momento.

En ella ha sido muy discutida y examinada bajo todos sus aspectos la fórmula de arreglo que yo he propuesto, y parece que hay corrientes favorables para aceptarla.

Los patronos reunidos han hecho observaciones con respecto á la conveniencia de modificar algún detalle de forma, y por esta causa no se ha tomado hoy acuerdo definitivo. La impresión del gobernador es que la mayoría ó la casi totalidad de los patronos aceptará la fórmula propuesta.

Mañana (hoy) se celebrará la reunión de los obreros, y dice el Sr. Francos que verá si puede conseguir también igual fortuna.

Yo creo—dijo el Sr. Alba—que los obreros aceptarían también mi proposición, pues si no lo hicieran así sería éste un caso de ofuscación, toda vez que la fórmula por mí dada les favorece claramente al aceptar sus principales peticiones.

No entrego á ustedes el texto de la fórmula—continuó el Sr. Alba—porque no es oportuno el momento. Daría lugar á discusiones prematuras y estériles, y es preferible que ustedes la conozcan una vez que esté aceptada por ambas partes interesadas.

El día de hoy en Cataluña ha transcurrido sin novedad. Sólo en Tarrasa ha ocurrido algún incidente, que carece de toda importancia.

Un periodista dijo al ministro:

—De Barcelona dicen esta noche que allí se espera que el lunes se solucione el conflicto.

—No lo sé—contestó el Sr. Alba—; pero mientras los obreros consultan á sus compañeros y resuelven llegaremos al sábado, y en este caso claro es que la solución del conflicto se conocerá el lunes.

Don Alfonso embarcó en una falúa y trasladóse al balandro Barandil, que patronó.

Las demás personas reales embarcaron en el Hispania, siguiendo á los balanderos en la regata.

Esta verificóse con viento del Nordeste, muy duro.

A causa de ello ocurrieron algunos accidentes, que, afortunadamente, no tuvieron importancia.

Cerca de la isla de Monzo, el balandro Anita quiso dejar paso al Gerineldo, y empujado por el aire, le embistió, rompiéndole el botavaru.

El resultado de las regatas fué el siguiente: Serie de ocho metros. Venció Sogalinda. Serie de siete metros. Venció Narrea. Serie de seis metros. Venció el Pichón.

Después de las regatas, el Rey desamboró en la caseta del Jurado, con el Infante Don Felipe, tomando unas pastas y una copa de Jerez.

Don Alfonso dijo que, á causa del duro Nordeste, en el Giralda entraba mucha agua.

El Monarca permaneció algunos momentos en la caseta, hablando con los individuos del Jurado, y diciendo que para regatar no le gustan los marinos ingleses, si bien es necesario reconocer que saben aprovechar el tiempo y concederle á un minuto todo el valor que para el resultado de la regata tiene.

Luego habló con D. Victoriano López Dóriga, comentando la desamación con que se han celebrado este año las regatas de Cowes.

Su Majestad regresó al medio día á Palacio, acompañado de los Infantes Don Felipe y Don Raniero.

En las regatas de la tarde fueron vencedores, en el primer lugar, el balandro Mi suera, en el segundo el Cual, y en el tercero el Luchana.

Por el resultado general de las distintas pruebas que constituían el concurso, han sido adjudicadas las copas de Clark y de Santander á los balanderos Mi suera y Chisfilla, respectivamente.

El Rey propónese, al terminar mañana la regata-cruceiro, comer en la isla de la Pedrosa.

Artículo comentado.

El periódico santederino El Diario Montañés, ha publicado un artículo que está siendo comentadísimo.

Se queja en él de la resistencia del ministro de Estado á trasladarse á Santander, á pretexto de que la jornada continúa en San Sebastián, por permanecer en la capital donostiarra el elemento diplomático acreditado.

El periódico cree que el ministro de jornada debe trasladarse á Santander, donde se halla el Rey, y le invita á que lo haga, prescindiendo de injustificados temores.

POLÍTICA

Hablando con el conde.

El presidente del Consejo manifestó ayer á los periodistas que hoy se propone marchar á su casa de Sigüenza para proponerse algún descanso, y añadió que el lunes, de no ocurrir antes novedad que aconsejase adelantarlo, se celebrará otro Consejo de ministros, en el que se examinarán asuntos de todos 6 de casi todos los departamentos ministeriales.

Dió cuenta el jefe del Gobierno de haber recibido la visita de una Comisión de alumnos aprobados sin plaza en los exámenes de ingreso de las Académias militares, solicitando la ampliación de aquellas.

El presidente contestó á los solicitantes que el asunto vale la pena de estudiarlo, y que lo llevará á Consejo.

Por último, manifestó el presidente que en nuestra zona de influencia en Marruecos debe reinar absoluta tranquilidad, porque no ha recibido el Gobierno noticia oficial alguna.

Todos los ministros visitaron ayer en su domicilio al jefe del Gobierno, con quien conferenciaron separadamente.

La conferencia del Sr. Alba con el presidente fué la de más larga duración, razón por la cual el ministro de la Gobernación no asistió al curso de la huelga en Barcelona.

El conde de Romanos no asistió ayer tarde á su despacho oficial.

El presidente permaneció toda la tarde en su domicilio, de donde salió en automóvil para Sigüenza, donde pasará estos días en el caso de que las circunstancias no requieran su presencia en Madrid antes del lunes, día en que vendrá para celebrar Consejo de ministros.

Nombrado delegado de Hacienda de Cádiz al que es de Sevilla, Sr. Rivas Morano. —Idem de Sevilla al de Cádiz, D. Francisco Prat.

—Fijando el capital por el que ha de tributar en el ejercicio de 1911 la Sociedad extranjera Siemens Elektrische Betriehe.

—Idem id. por el que ha de tributar, en igual ejercicio, la Sociedad Tranvías de Barcelona á San Andrés y extensiones.

—Idem id. por el que ha de tributar en 1912 la Sociedad extranjera The Elehe Waterworks.

—Disponiendo se anuncie la subasta de concurso público para el arriendo del servicio de recaudación de las contribuciones en las provincias de Granada y de Sevilla.

Contra la Conjunción.

En la Casa del Pueblo se celebró anoche la primera sesión de la serie que han de celebrarse para tomar acuerdos sobre si el partido socialista ha de continuar unido al republican-socialista.

El discurso digno de recogerse de cuantos anoche se pronunciaron en pro y en contra de la Conjunción fué el del director de El Socialista, Sr. García Cortés.

Dijo el Sr. García Cortés, entre otras cosas, que la Conjunción debe romperse, porque es contraria al espíritu del partido socialista obrero, que hoy se halla aliado á un partido burgués.

Combatió á los republicanos, de los que dijo que ni por su constitución ni por su moralidad son una fuerza, añadiendo que la República no puede existir sino por una necesidad histórica y por la garantía de moralidad de sus hombres, que negó, haciendo excepciones.

Dijo también que el mismo Iglesias no quiso unirse á los republicanos cuando éstos, unidos bajo la jefatura de Salmerón, constituían un partido pujante, y terminó afirmando que si volviera al Poder el Sr. Maura, cosa que no se puede asegurar, dado el estado de la política, ante su vuelta, debía el partido socialista meditar y pensar mucho á qué se iba á comprometer.

Las sesiones continuarán hoy.

Gran cruz.

Se ha concedido la gran cruz del Mérito Agrícola al ingeniero director del pantano de La Peña D. Severino Bello.

Los riegos de Murcia.

La Comisión de Murcia se reunió ayer en el Ministerio de Fomento, para aclarar la Real orden última dictada sobre los riegos de dicha provincia, acordando que se otorgue el agua llamada de gracia.

El Sr. Gimeno.

Ayer regresó á Madrid, acompañado de su esposa, el ministro de Marina, Sr. Gimeno.

Las tarifas de ferrocarriles.

Ayer se reunieron en el despacho del señor Gasset los señores que forman la Ponencia de las tarifas de ferrocarriles, que son los ministros de Fomento, Instrucción pública y Gracia y Justicia, los cuales, después de estudiar la ciencia de la Sección de los Contencioso-administrativo, acordaron que por el fiscal se interponga un recurso de revisión.

Sidra Vereterra y Cangas

preferida por cuantos la conocen.

Los maestros de Madrid y las Inspecciones

"Diario Universal, de anoche dice que los maestros de Madrid se han dirigido al Sr. Ruiz Jiménez solicitando:

1.º Que las Inspecciones de primera enseñanza se provean en lo sucesivo las dos terceras partes con alumnos de la Escuela Superior del Magisterio, y la tercera parte restante con maestros nombrados por el señor ministro entre los que tengan el título normal ó superior por el plan de 1901, hayan ingresado en el Magisterio por oposición directa y tengan más de diez años de servicios en la enseñanza pública, con los consiguientes méritos, siendo preferidos, dentro de estas condiciones, aquellos que hayan servido escuelas de más distintas categorías y desempeñen interinamente Inspecciones de primera enseñanza.

2.º Como quiera que son 30 las vacantes á proveer en propiedad y de ellas 20—6 sea los dos tercios—corresponden á los alumnos de la Escuela Superior del Magisterio, y como por lo visto no hay más que 10 aspirantes entre dichos alumnos, resulta que para esas 10 plazas restantes no está legislada la forma en que se han de proveer."

Información Militar

Recrutamiento.

Se ha dispuesto que los reclutas que cesan en las prórogas á que se refiere el capítulo XII de la vigente ley de Recrutamiento, y los procedentes de revisión, no sirven en ningún caso de base de cupo y vienen á filas si, por el número obtenido en el sorteo, en relación con el cupo de filas del pueblo y reemplazo de su alistamiento, así les corresponde,

SUCESOS

Riña entre obreros.

Por cuestiones del oficio riñeron ayer en la calle del Espíritu Santo los albañiles Gerundio Serrano Gómez y Mateo de la Torre Barrera, de veintiocho y treinta y seis años, respectivamente.

Ambos resultaron lesionados: el primero, con una herida en la cabeza de pronóstico reservado, y el segundo, con lesiones leves en la mano izquierda.

Gerundio Serrano Gómez fué trasladado al Hospital de la Princesa, quedando el Mateo á disposición del Juzgado de guardia.

Padre que hiere á su hijo.

Pedro Sánchez Cimarra, de cuarenta y nueve años, casado, sastre, y con domicilio en la calle de San Bernardo, núm. 56, produjo casualmente con unas tijeras varias lesiones graves en el muslo izquierdo á su hijo Pedro Sánchez Escudero.

Este fué asistido en la Casa de Socorro del distrito de la Universidad, desde donde pasó al Hospital de la Princesa.

Dos hurtos.

El impresor Francisco Membrillo Menéndez, de treinta y nueve años, ha denunciado que viajando en un tranvía de la Fuentecilla le hurtaron el reloj y la cadena que llevaba, valorado todo en unas 40 pesetas.

—El traperío Félix González García, de cuarenta y cinco años, fué detenido ayer por apoderarse de 15.30 pesetas que en un paquete llevaba la niña de doce años Consuelo Allende Iglesias.

Accidentes casuales.

Estando prestando servicio en la calle de Galileo el guardia de Seguridad Tomás Rey Expósito, de cincuenta y tres años, sufrió un desvanecimiento, produciéndose, al caer al suelo sin sentido, una herida de pronóstico reservado en la cabeza.

Conducido al Hospital de la Princesa fué asistido de primera intención, pasándole después á su domicilio por prescripción facultativa.

—Joaquina Menéndez Galiardo, de diez y seis años, prodijose casualmente, en su domicilio, calle de Moratín, números 11 y 13, varias lesiones de pronóstico reservado en la mano derecha.

Fuó asistida en la Casa de Socorro del distrito del Congreso.

Herido grave.

Félix García Sánchez, encuadrado, de cuarenta años de edad, y viudo, fué detenido anoche porque reñía con un niño en la calle de Miguel Servet.

Félix ingresó en la Comisaría de la Inclusa, y cuando se hallaba esperando para ser interrogado por el comisario, se levantó bruscamente, abrió una ventana y se arrojó al patio, sin que los guardias que le acompañaban pudieran evitar el suceso, por lo rápidamente que se verificó.

El desgraciado resultó con una herida extensa en la cabeza y la doble fractura de la sexta costilla del lado izquierdo.

Después de curado en la Casa de Socorro del distrito, ingresó en el Hospital.

—Parece ser que Félix tiene perturbadas sus facultades mentales.

Efectos de la tormenta

POR TELEGRAMA

OVIEDO 6. 20.15. El alcalde del pueblo de Pezos telegrafió al gobernador civil de la provincia diciéndole que la horrosa tormenta descargada ayer en toda aquella región duró más de dos horas, y que los efectos producidos por ella son altamente desconsoladores.

El río desbordóse, arrastrando las cosechas sembradas en terrenos próximos, y llevándose en el aluvión de su corriente muchas cabezas de ganado, que perecieron ahogadas.

Varias casitas de campo y fincas de recreo, establecidas en las márgenes del río, quedaron también destruidas.

Las personas que las habitaban estuvieron en inminente peligro, del que se salvaron gracias al arrojo de unos heroicos vecinos que les prestaron auxilio.

No sólo en Pezos es donde la tormenta ha causado destrozos, pues éstos han alcanzado á otros pueblos, que las aguas arrasaron. Muchos vecinos han quedado sumidos en la más espantosa miseria.

El arquitecto provincial, siguiendo instrucciones del gobernador, ha marchado á Causas de Tineo para hacer un estudio de la situación en que ha quedado aquella región y para poder aconsejar al gobernador sobre la adopción de medidas de carácter urgente y la aplicación de socorros á los pueblos damnificados.

Desde luego, sábase que muchos pueblos se hallan en la miseria, y que en la región en que descendió la tormenta, hay extensas comarcas arrasadas, haciendo difícilísima la comunicación con los pueblos damnificados.

DE ALMERÍA

CONTRA LOS CONSUMOS.

Los labradores de Vélez Blanco reclutan gente para celebrar una manifestación pública de protesta contra la cobranza de los Consumos. La Guardia civil se ha concentrado en dicho pueblo, en previsión de que el orden sea alterado.

Movimientos sísmicos.

Hoy ha registrado el sismógrafo de esta estación cuatro temblores de tierra en el foco local, de poca intensidad y con pequeños intervalos de tiempo los unos de los otros.

Un muerto en una riña.

En el cercano pueblo de Beja ocurrió anoche un sangriento suceso en casa de una gitana llamada Isabel Moya Fernández, y en el que intervinieron el tocador de guitarra Juan Arévalo, Alejandro Fumiales, Fernando Garrido, Antonio Martín y otros cuatro sujetos.

Efecto del estado de embriaguez en que todos se encontraban, suscitóse una violenta cuestión, saliendo á relucir varias armas.

Al intentar huir Arévalo, recibió un tiro en la espalda, que le produjo la muerte instantáneamente.

El agresor, Alejandro Fumiales, ha sido detenido.

Juventud Antoniana

En las Peñuelas.

Se ha inaugurado con gran entusiasmo en la parroquia del Purísimo Corazón de María la Juventud Antoniana con una comunión, á la que han asistido unos 59 aspirantes, acompañados de otras muchas personas.

El ilustrado sacerdote D. José Utrera dirigió una hermosísima plática á los jóvenes, imponiéndose á continuación la insignia á los Antonianos.

El órgano de la Juventud Antoniana es El Eco de las Peñuelas. Se suplican donativos para la gran obra de regeneración social proyectada por el señor cura de las Peñuelas.

SUCESOS GACETA

SUMARIO DEL DIA 6 DE AGOSTO

Contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Real decreto nombrando vocal del Instituto de Reformas Sociales á don Rodrigo Figueroa y Torres, duque de Tovar.

Instrucción pública.—Real decreto aprobando las instrucciones para el ejercicio del protectorado del Gobierno en la Beneficencia docente particular.

Otro concediendo subvenciones á los Ayuntamientos que figuran en la relación que se publica para la construcción de edificios escolares.

Otro declarando jubilado á D. Abdón Senén Galbán y Auria, inspector de segunda clase del Cuerpo facultativo de Estadística.

Otro nombrando, en ascenso de escala, inspector de segunda clase del Cuerpo facultativo de Estadística, jefe de Administración de segunda, á D. Antonio Revenga y Alzamora.

Otro ídem id. id. jefe de primera clase del Cuerpo facultativo de Estadística, jefe de Administración de tercera clase, á don Fro Agustín Rivas y Apellániz.

Otro ídem id. id. jefe de primera clase del ídem id. jefe de Administración de cuarta, á D. Manuel Zavala y Castillo.

Otro admitiendo la dimisión del cargo de delegado regio de primera enseñanza de Jaén á D. Pedro Villar.

Otro declarando suprimido el cargo de delegado regio de primera enseñanza de Jaén.

Fomento.—Real decreto desestimando el recurso de alzada interpuesto por D. Jerónimo Pons Pedros contra providencia del gobernador de Alicante, que decretó la necesidad de la ocupación de fincas para la construcción del ferrocarril de Villajoyosa á D.ña.

Otro ídem id. id. interpuesto por don Miguel Quintana Leal contra providencia del gobernador de Málaga, que declaró la necesidad de la ocupación de varias fincas para la construcción del camino vecinal de Comares á la carretera de la de Málaga á Almería á la calle de Loja á Torre del Mar.

Otro nombrando, en ascenso de escala, ingeniero jefe del Cuerpo de Ingenieros agrónomos, con la categoría de jefe de Administración de cuarta clase, á D. Joaquín Bernat y Font.

Fomento de Vocaciones Eclesiásticas

Academias preparatorias.

En ocho días que lleva funcionando la Academia gratuita abierta en la calle de San Vicente Alta, núm. 12, colegio, para preparar á los niños que desean ingresar en el próximo curso en el Seminario para estudiar la carrera de sacerdote, se han inscrito unos 20 niños.

Se admiten gratuitamente en esta Academia niños de todos los colegios y catequesis de la corte.

Las clases empiezan á las cinco y media de la tarde, á cargo de un sacerdote y un diácono; á esta hora pueden dirigirse los padres que desean informarse.

En la parroquia del Purísimo Corazón de María se prepara á otro grupo de niños.

Mosaico telegráfico

Terrible imprudencia.

MURCIA 6. En el inmediato pueblo de Santomera ha ocurrido una desgracia, ocasionada por la imprudencia de un joven de veinte años.

Hallábase varios mozos conversando sobre las armas de fuego, y uno de ellos sacó un revolver para enseñarle á los amigos.

Uno de los jóvenes tomó el arma, que él creía descargada, y apuntando al grupo, dijo: —¡Veréis qué blanco hago!

Apretó el gatillo, y ante la natural sorpresa del muchacho, salió el tiro, que fué á herir mortalmente á uno de los del grupo, llamado Francisco Martínez, de diez y nueve años de edad.

Repuestos un tanto de su estupor los mozos, cogieron entre varios al herido, conduciéndole á una farmacia próxima para que le fuesen prestados los auxilios de la ciencia.

El criminal por imprudencia presentóse llorando á las autoridades, declarándose culpable de la desgracia.

Por 30 céntimos.

MURCIA 6. Esta mañana, y por la insignificante deuda de treinta céntimos, riñeron dos sujetos, llamados Pedro Ludeña y Rafael García.

El primero disparó sobre su contrario dos tiros, y como no le hiriera, sacó un cuchillo de enormes dimensiones y, abalanzándose sobre él, le causó siete heridas en diversas partes del cuerpo, siendo mortales dos de ellas.

A los gritos del herido acudieron varias personas, que lograron con su presencia hacer huir al agresor. Este fué detenido poco después por unos guardias.

Movimiento de buques.

CADIZ 6. 14.20. Han fundeado en este puerto: el Buenos Aires, que lleva rumbo á la Habana, con 200 pasajeros, de los cuales 173 son de tránsito, y los 27 restantes de Cádiz; el Barcelona, que se dirige á Buenos Aires, llevando 273 pasajeros; el Isla de Ponay, que navega con dirección á la costa africana, y lleva á bordo 167 pasajeros, y el Infanta Isabel, que hace su viaje á la Argentina.

De regreso de Huelva fundeó el crucero Reina Regente.

El "Buenos Aires."

CADIZ 6. 18. Sin novedad ha llegado hoy á este puerto el vapor correo de la Compañía Transatlántica Buenos Aires.

Procede del Centro América y traía cargamento y pasaje.

Un incendio.

LAS PALMAS 6. En los almacenes de la Administración militar, situados en la calle de León y Castillo, se declaró esta tarde un voraz incendio, que destruyó gran parte del edificio.

Los bomberos, trabajando con denuedo, lograron, no sin grandes esfuerzos, localizar el incendio.

Las pérdidas materiales son de alguna consideración. Milagrosamente, no ocurrieron desgracias personales.

Un naufragio.

CORCUBA 6. El vapor de cabotaje Luarca, de 150 toneladas, naufragó esta mañana á consecuencia de la espesa niebla que reinaba, en el bajo llamado de Gabeiras, entre Cabo Prior y Cabo Priorino.

Toda la tripulación consiguió salvarse.

Una mujer ahogada.

ALGECIRAS 6. El faloche San Rafael, patroneado por Miguel Salvador, ha naufragado en aguas de la Isla Verde, á su regreso de Gibraltar.

NOTICIAS

Movimiento antideulista internacional.

El hijo del secretario de Estado del Gobierno de Alsacia-Lorena, barón Zorn de Bulach, ha sido condenado a tres meses de prisión por haberse batido en duelo con un estudiante, y éste lo ha sido también á dos meses de cárcel.

Enseñanza mercantil.

En la Escuela Central de Comercio de esta corte, durante el mes actual, y de diez á doce de la mañana, está abierta la matrícula para los que deseen sufrir examen de ingreso y de asignaturas en el mes de Septiembre próximo, correspondientes á la carrera mercantil.

El anuncio-convocatoria se halla expuesto al público en el referido Centro.

En el mes de Octubre se celebrará en Madrid la Asamblea de farmacéuticos. El número de los adheridos es ya muy considerable.

Las adhesiones deben dirigirse al doctor E. Piñeira, Madrid, Mayor, 23, farmacia. Se enviarán los estatutos á los que no los hayan recibido.

Han comenzado los trabajos del nuevo puente sobre el río Bidasoa, que construye el Ayuntamiento de Irún.

Este puente es metálico y de 132 metros de longitud, con cinco tramos rectos, de 22,40 metros y una anchura de 11 metros, de los cuales 7,60 metros corresponden á la parte destinada á vehículos, y el resto á los andenes de peatones.

El presupuesto asciende á 340.000 pesetas, y debe terminarse la obra en once meses.

NEURASTÉNICOS

recobraréis vuestra salud con la Neurastina L'horro. Farmacia F. Gayoso, Arenal, 2.

En el Hospital del Niño Jesús (Ronda de Valcárcos) se han presentado durante el mes de Julio último las asistencias gratuitas siguientes: en las salas, 3.476; en las consultas, 8.775; curas realizadas, 2.864; recetas despachadas, 5.332. Total, 20.414.

La debilidad nerviosa, la falta de apetito y la depresión orgánica se curan rápidamente con el VINO ONA.

Cotizaciones de Bolsas

6 DE AGOSTO DE 1913

BOLSA DE MADRID

Table with columns: Fondos públicos, Interior 4%, Exterior 5%, etc. and values.

Ayuntamiento de Madrid.

Table with columns: Emp. 1883 Obligaciones 100 pesetas, etc. and values.

CAMBIO SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS

París, 108,15; 10, 20, 25, 20 y 15; Londres, 27,33 y 32; Berlín, 132,95 y 133,95.

BOLSA DE BARCELONA

Interior fin de mes, 80,92; Amortizable 5 por 100, 100,05; Nortés, 98,70; Alicantes, 95,00; Orenses, 29,05; Andaluces, 65,50.

BOLSA DE BILBAO

Altos Hornos, 330,00; Resinerías, 98,50; Industria y Comercio, 202,00; Explosivos, 232,00; Feltgueras, 34,25.

BOLSA DE PARÍS

Exterior, 89,80; Francés, 87,77; Ferrocarril Norte de España, 459,00; Alicantes, 438,00; RíoTinto, 1.911,00; Crédit Lyonnais, 1.669,00; Bancos: Nacional de Méjico, 592,00; Londres y Méjico, 470,00; Central Mexicano, 117,00.

BOLSA DE LONDRES

Exterior, 87,00; Consolidado inglés 2 y medio por 100, 73,37; Alemán 3 por 100, 73,00; Ruso 1905 5 por 100, 103,00; Japónés 1907, 100,00; Méjicano 1899 5 por 100, 91,50; Uruguay 3 y medio por 100, 68,00.

BOLSA DE BUENOS AIRES

Banco de la Provincia, 165,99; Bonos Hipotecarios 6 por 100, 00,00.

BOLSA DE CHILE

Bancos: de Chile, 210,00; Español de Chile, 136,00.

BOLSA DE ALGODONES

(Información de la casa Santiago Rodoreda, Ventura de la Vega, 16 y 18.)

Telegrama del 6 de Agosto de 1913.

Table with columns: Julio y Agosto, Agosto y Septiembre, etc. and values.

Ventas de ayer en Liverpool, 8.000 balas.

Espectáculos para hoy

ALVAREZ QUINTERO.—A las nueve y media (señilla). Los asistentes.—A las diez y media (especial). Sangre gorda y Puebla de las Mujeres.

BENAVENTE.—De cinco y media á doce y media, sección continua de cinematógrafo.

Todos los días, estrenos.

CINEMA AZUL.—Paseo de Rosales, frente al Cuartel de la Montaña.—El sitio más ameno de Madrid. Todas las noches, de nueve y media á doce y media, gran sección de cinematógrafo. Diariamente cambio de programa, estrenos y conciertos por un sexteto de reputados profesores.—Los jueves y domingos, á las seis y media, gran sección especial con bonitos números de atracción, películas cómicas, sorpresas, regalos á los niños, elevación de globos y otros diversos entretenimientos.

IMPRENTA: PIZARRO, 14.

ANUNCIOS BREVES Y ECONÓMICOS

RETO MARTZ

RI AL QUE ESPERA

Reto a las casas extranjeras que anuncian que sus tintas para escribir no tienen rival en España.

El autor y fabricante de las tintas españolas tituladas Martz las someterá al fallo de un tribunal de notables calígrafos, si hay quien quiera colear frente a ellas las tintas extranjeras, para comparar la fluidez, conservación y permanencia de color de unas y otras.

CONSIDERACIONES SOBRE LAS TINTAS

Si la pluma es buena y se escribe mal, hay que averiguar si la causa está en el papel ó en la tinta: Clases hay de papeles, que mal preparados ó de malas materias, tienen poca afinidad con las tintas, dando lugar á que los escritos aparezcan malos.

Cuatro condiciones tendrá la tinta para ser buena. 1.ª Limpieza y fluidez, para que se deslice por la pluma sin interrupciones. 2.ª Color intenso y permanente, para que se destaque bien en el papel. 3.ª Mucha firmeza, para que no se destiña el escrito, y 4.ª Neutralidad, para que el papel no sufra deterioro con el tiempo, ni los escritos desmerezcan volviéndose pardos.

Table with columns: CLASES, Propiedades de las tintas Martz, and Precios del frasco en Madrid. Lists various ink types like 'Negra superior fina', 'Azul violeta', etc., with their properties and prices.

PAQUETES TINTA EN POLVO PARA ESCUELAS

Despacho al por mayor y menor: Aduana, 27, piso primer, - MADRID

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

LINEA DE BUENOS AIRES. Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 5 y de Cádiz el 7 directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEXICO. Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, directamente para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

LINEA DE CUBA Y MEXICO. Servicio mensual á Habana, Veracruz y Tampico, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA. Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes.

LINEA DE FILIPINAS. Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles.

LINEA DE FERNANDO POO. Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2 de Valencia el 3, de Alicante el 4 y de Cádiz el 7, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de Africa.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.

También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

Para rebajas á familias, precios especiales para camarotes de lujo, rebajas en pasajes de ida y vuelta y demás informes que puedan interesar al pasajero, diríjase á las Agencias de la Compañía.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones marítimas.

Acción Social Católica.

Orientaciones e indicaciones para la formación de Sindicatos Agrícolas.

POB DON ANTONIO MONEDERO MARTIN AGRICULTOR DE BUENAS (VALENCIA)

PRECIO: 0,25 De venta en el kiosco de EL DEBATE

UNA COMUNIDAD

Asociación de enseñanza que se daría facilidades para establecerse en un centro muy poblado de una capital del Norte.

Dirigirse por escrito: Lista de Correos, cédula número 634, Bilbao. Sólo se responde á quienes demuestran tener méritos para ello.

con gran sencillez de maneras—me ha agradado desde que os he visto bajo la bomba.

—¿De veras? —Bajo palabra de honor. ¿No es raro esto?

—Muy raro—respondió Sam, congratulándose interiormente de la franqueza. —¿Cómo os llamáis, patriarca?

—Job. —¿Famoso nombre! El único que no ha sufrido abreviatura. ¿Y el apellido?

—Trotter—dijo el desconocido.—¿Y el vuestro? —Sam recordó la orden de su amo y respondió:

—Mi nombre es Walker, el de mi amo es Wilkins. ¿Queréis tomar alguna cosa, señor Trotter?

Mr. Trotter dió su completo asentimiento á aquella agradable proposición, y habiendo metido en el bolsillo su libro de himnos, siguió á Sam á la taberna, donde se ocuparon en discutir el mérito de un agradable licor contenido en un vaso de estaño, y compuesto en su casi totalidad de ginebra de Holanda hecha en Inglaterra.

—¿Y qué tal es? —Es buena vuestra colocación?—preguntó Sam, llenando por segunda vez el vaso de su compañero.

—Mala—respondió Job lamiéndose los labios—muy mala.

—¿De veras? —Sí; mi amo se va á casar.

—¿Es posible? —Sí; va á robar una rica heredera que está en un colegio.

—¿Qué dragón!—dijo Sam llenando

Advertisement for Don Marcelino Díaz-González y Folguera, Maestro Albañil. Includes a cross symbol and text: 'EL SEÑOR DON MARCELINO DÍAZ-GONZÁLEZ Y FOLGUERA MAESTRO ALBAÑIL. Ha fallecido el día 6 de Agosto, á las tres de la tarde, HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS. R. I. P.' and details of his funeral.

Advertisement for Rubio-Concepción Jerónima, 3. 'Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA. Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal. Para la correspondencia, VICENTE TENA, escultor. VALENCIA'

Advertisement for 'El Debate' magazine. 'PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN' table with columns for Anos, 6 meses, 3 meses, Mes. 'TARIFA DE PUBLICIDAD' table with columns for Artículos industriales, Entrefolios, Noticias, Bibliografía, Reclamos, etc.

Advertisement for 'LA ESCOLAR CATÓLICA'. 'INTERESANTE A LOS PADRES DE FAMILIA. Casa económica de huéspedes para estudiantes en esta corte, con horas de estudio diarias y obligatorias, información mensual al padre del comportamiento del hijo; esto es, verdadera vigilancia para evitar en lo posible los repetidos casos de sacrificios infructuosos. El padre que desee ingresar en esta casa algún estudiante, pida las condiciones y el boletín de ingreso, antes del 15 de Septiembre, al presbítero D. Manuel Daporta Jiménez, calle de la Cabeza, núm. 38, primer derecha, Madrid.'

Advertisement for 'Gran Relojería de París'. 'FUENCARRAL, 59, MADRID. Llamamos la atención sobre este nuevo reloj que seguramente será apreciado por todos los que sus ocupaciones les exige saber la hora fija de noche, lo cual se consigue con el mismo sin necesidad de recurrir á cerillas, etc. Este nuevo reloj tiene en su esfera y manillas una composición RADIUM.—Radium, materia mineral, descubierta hace algunos años y que hoy vale 20 millones el kilo aproximadamente, y después de muchos esfuerzos y trabajos se ha podido conseguir aplicarlo, en infinidad de cantidades, sobre las horas y manillas, que permiten ver perfectamente las horas de noche. Ver este reloj en la obscuridad es verdaderamente una maravilla. Gran facilidad de la Casa á los señores sacerdotes para adquirir este reloj. Ptas. En caja níquel, con buena máquina, garantizada, caja moda extraplano... 25. Idem, máquina extra, áncora, rubies... 35. En caja de plata con máquina extra, de áncora, 15 rubies, decoración artística ó mate... 40. En 5, 6 y 8 plazos, respectivamente. Al contado se hace una rebaja de un 10 por 100. Se mandan por correo certificados con aumento de 1,50 pesetas.'

Advertisement for 'Omnibus á las estaciones'. 'Por un servicio para una sola familia y un solo domicilio, hasta seis personas y 100 kilogramos de equipaje, á las estaciones del Norte y Mediodía ó viceversa, tres pesetas. AVISO. Interesa á los que viajan no confundir el despacho que tiene establecido esta Casa en la calle de Alcalá, núm. 18, Sr. Garrouste, con el despacho de las Compañías, por encontrarse grandes ventajas en el servicio. Avisos: Alcalá, 18.—Teléfono 3.283.'

Advertisement for 'LEA USTED: CORAZÓN ADENTRO'. 'PRECIO 2,50 POR DON JUAN LAGUA LEFERRA DE VENTA EN EL KIOSCO DE "EL DEBATE"'

Advertisement for 'La Central Anunciadora'. 'Agencia católica de publicidad. PROPIETARIO: Sebastián Borreguero Sacristán. ESQUELAS ANUNCIOS EN GENERAL. GRATIS: facilito preceptores, profesores, institutrices, doncellas, niñeras, cocineras y criados de todas clases. — 16, AGOSTO FIGUEROA, 16.'

Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior á 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos palabra. En esta Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de publicidad en esta Administración.

VENTAS. VENDO un magnífico automóvil "Mercedes". Informes: Doz de Espejo, Alfonso XII, 8.

SE VENDE solar 12.000 pies fachada con portera nueva Altos Hipódromo (Mahudes) Amár.

PARA EL CULTO. PARA ORNAMENTOS de Iglesia, Justo Burillo, Paz, 10, Valencia.

INCENSIVO, al uso de Roma y Doctor, para la Iglesia, Doctor Sastre Marqués, Hospital, 109, Barcelona.

ESTAMPERIA BARRÉS, gran surtido. Librería, 10 y 12, Barcelona.

ESPECÍFICOS. EL REPARATIVO FITZGER para las enfermedades de ojos, estomago, retina y asma. Farmacia Fuster, Bajada San Francisco, 22, Valencia.

EL DOLOR REUMÁTICO se cura completamente con el renobrado Duval. Farmacia Martínez, Calle Robador, esquina á San Rafael, 2, Barcelona.

CARNE LIQUIDA del doctor Valdes García, de Montevideo. Alimento tónico, reconstituyente, Agente único para España y Portugal. Luis Anón, Bazar, 10, Barcelona.

VICHY-ETAT, son las mejores aguas alcalinas. Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Célestins (resfriados), Vichy-Grandes-Crilles (hígado), Freixa-Pino, 12, Barcelona.

LAS PILDORAS BALSAMICAS FUSTER curan catarros, tos, tisis y afecciones gárganta.

VARIOS. PELUQUERIA de primera. Carretas, 7. Servicio, 25 céntimos.

TAQUIGRAFIA rapidísima (Fonografía). Garantizo en dos meses aptitud para empleo. Río, 15.

J. LUCAS IMOSSÍ E HIJOS GIBRALTAR. Agencia marítima de correos trasatlánticos para Rio Janeiro, Santos, Montevideo, Buenos Aires, Estados Unidos de América, Hawaii, etc., etc.

Se garantiza la comodidad, limpieza é higiene, alimentos, servicio y rapidez; cocina española y francesa; luz, timbres, ventiladores y calefactores eléctricos, aparatos de desinfección, camas de hierro, hospital, médico, medicina y alimentos gratis. Para la seguridad y tranquilidad de los pasajeros, estos buques se encuentran provistos de potentes aparatos de telegrafía sin hilos que les permite estar en comunicación con la tierra ó buque todo el viaje.

Se contesta la correspondencia á vuelta de correo, y se envían prospectos y tarjetas gratis á quien lo solicite.

Diríjense: Apartado núm. 11. Despachos: Irish Town, núm. 17, y Puerta de Tierra, núm. 1.

Dirección telefónica: «PUMP» GIBRALTAR

Balneario de Liérganes. Para toda clase de ANUNCIOS. Dirigirse á la agencia de J. Domínguez, 3, Plaza del Matute, 3

Alivio inmediato y curación radical. Soldadura Autógena. La unión sólida, en sí mismos, de los bordes del anillo, sin intervención extraña y sin distinguirse que se ha verificado, se efectúa con las creaciones Ramon. Prototipo del tratamiento no operativo. Por su éxito colosal é indiscutible en millares de quebrados el autor especialista D. Pedro Ramon, director del «Instituto Español de Ortopedia Abdominal», goza de fama mundial. Pídale gratis: Faro luminoso para los enfermos. Carmen, 38, piso primero, Barcelona.

Conferencia de VAZQUEZ DE MELLA

La «Unión de Damas Españolas» ha publicado en un folleto la elocuentísima conferencia pronunciada por el insigne orador D. Juan Vázquez de Mella en la Academia de Jurisprudencia.

La conferencia ha sido ampliada por su autor en la parte referente á la Trinidad y en la nota final y cita relativa á la persona de Ferrer Guardia.

Este interesante folleto se halla de venta en el kiosco de EL DEBATE (calle de Alcalá, frente á la iglesia de Calatravas); el precio es el de 1,25 pesetas.

glaros una pequeña comida y á hacer una indagación allí abajo mientras la preparan. Yo le sacaré todos los secretos al limpiador de botas en diez minutos.

—Bien, ve—dijo Pickwick. —Y Sam se retiró.

Media hora después Pickwick estaba sentado frente á una excelente comida, y al cabo de un cuarto de hora más Sam Weller venía á darle la noticia de que Mr. Carlos Fitz-Marshall había retenido habitación hasta nueva orden; había ido á pasar la noche en una casa vecina, dejando dicho que se le esperase y llevando consigo á su criado.

—Ahora, señor—continuó Sam después de haber hecho su informe—, si puedo echar un parrafillo con el criado, él me contará todos los asuntos de su amo.

Como este plan parecía el mejor, fué adoptado. Sam se retiró con permiso de su amo para pasar la noche como mejor le pareciese. Dirigióse á la taberna de la casa, donde hizo y dijo tantas locuras, que las risas de los parroquianos se oían desde el cuarto de Mr. Pickwick. Al día siguiente por la mañana, Sam Weller se ocupó en calmar la agitación febril que de la víspera le quedaba con una ducha de á penique; es decir, que mediante esta cantidad, un mozo de la cuadrilla dirigió el chorro de la bomba á su cabeza y á su rostro, hasta que se verificó una completa restauración de las facultades intelectuales del criado de Mr. Pickwick. Mientras recibía este tratamiento médico, llamó su atención un joven que estaba sentado en un banco del patio. Vestía una librea de color violeta, y leía en un libro de mannos con un aire de profunda absor-

ción que no le impedía de tiempo en tiempo volver los ojos á Sam, como si le interesara mucho la operación del baño.

—¡Buen tipo!—pensó éste la primera vez que sus ojos encontraron la mirada del de la librea.

Y en efecto, con su rostro pálido, ancho y aplastado, con sus ojos hundidos y su enorme cabeza, de la cual pendían algunas mechadas de cabellos negros y lacios, el desconocido era un tipo raro. Continuaba mirando á Sam, como si tuviera deseos de entablar conversación. Al fin, para darle ocasión de hablar, Sam le dijo con un movimiento de cabeza significativo:

—¿Cómo va, buen hombre? —Bastante bien, caballero—respondió el hombre violado con mesurada voz y cerrando su libro con precaución. Espero que vos también lo pasaréis bien.

—¿Eh? Me siento como si fuera una botella de aguardiente ambulante... ¿Y vos vivís aquí?

El hombre violado respondió afirmativamente.

—¿Cómo es que no estabais anoche con nosotros?—preguntó Sam frotándose la cara con una toalla.

—Había salido con mi amo—respondió el de la librea.

—¿Cómo se llama?—preguntó Sam Weller, cuyo rostro se puso rojo por el efecto combinado de la sorpresa y del frotamiento de la toalla.

—Fitz-Marshall—dijo el otro.

—Venga esa mano—dijo Sam acercándose. Tengo gana de conoceros. Vuestra cara me es simpática.

—Pues la vuestra—replicó el violeta

otra vez el vaso de su camarada—. Algún colegio de esta ciudad, supongo.

Esta pregunta fué hecha con el tono de mayor indiferencia. Sin embargo, Job Trotter mostró claramente por sus maneras que notaba la ansiedad con que su interlocutor esperaba la respuesta.

Vació su vaso, miró misteriosamente á Sam Weller, guiñó el ojo, y finalmente, bizo con su mano el gesto de manejar una bomba imaginaria, dando á entender que consideraba á su compañero como muy aficionado á sacar con bomba los secretos ajenos.

—No, no—dijo en conclusión—. Esto no se dice á todo el mundo. Es un secreto, un gran secreto, mister Walker.

Al decir esto, el hombre violado volvió boca abajo el vaso para probar ingeniosamente á su amigo que no quedaba nada con que apagar su sed. Sam comprendió el apólogo y mandó llenar el vaso de estaño nuevamente. Esta orden hizo brillar de placer los ojos del hombre violado.

—¿Conque es un secreto?—dijo Sam. —Yo así lo creo—respondió el otro, sorbiendo el licor con complacencia.

—Me figuro que vuestro amo es un rico.

Mr. Trotter sonrió, y teniendo el vaso en la mano izquierda, dió con la derecha cuatro golpecitos en el bolsillo del pantalón violeta, como para dar á entender que su amo hubiera podido hacer lo mismo sin llamar la atención de nadie por el ruido de su dinero.

—¡Ah!—dijo Sam—. Yo comprendo. El hombre violeta bajó la cabeza con aise significativo.

—¡Pero vos no imagináis que es una

(Se continuará.)

FOLLETON DE EL DEBATE (54)

CARLOS DICKENS

Aventuras de Pickwick

posada que había enmedio de la calle principal, casi enfrente de la antigua abadía.

—Aquí está El Angel—dijo Mr. Pickwick mirando la muestra.— Bajemos aquí, Sam; pero hay que tomar algunas precauciones. Pide una habitación particular y no digas mi nombre, ¿entiendes?

—Entiendo—respondió Sam con un guiño de inteligencia.

Hecho el gámbel del cofre de la trasería y fué á desempeñar su comisión. Una habitación particular fué contratada, y Mr. Pickwick entró en ella sin dilación.

—Ahora, Sam—dijo el filósofo—, lo primero que hay que hacer es...

—Es pedir la comida—dijo Sam—. Es muy tarde, señor.

—¡Ah! Es cierto—dijo el filósofo mirando su reloj—. Tienes razón.

—Y si yo fuera vos, descansaría un poco antes de ocuparme en tomar informes de ese truhan.

—Creo que tienes razón, Sam; pero quisiera antes asegurarme de que él estará en este hotel y de que no se me escapará.

—Yo me encargo de eso. Voy á arre-